

### El romántico matrimonio de Monge

La historia del matrimonio del matemático francés Gaspard Monge (1746-1818) está llena de ese romanticismo propio del siglo XVIII. En una recepción, Monge escuchó a un joven de dudosa reputación calumniando rencorosamente a una joven viuda por haberle rechazado. Aunque la viuda calumniada, Madame Horbon, no le era conocida, el galante matemático llamó la atención del calumniador y trató sin éxito de forzar un duelo con él. Algunos meses después, en otra recepción, Monge fue cautivado por el encanto de una joven mujer, y al ser presentados descubrió que se trataba de Madame Harbon, a quien él había defendido. Los dos se casaron en 1777. Ella vivió más que Monge e hizo todo lo que estuvo en sus manos para perpetuar la memoria de su marido. Ella fue quizás el único ser humano que se mantuvo al lado de Monge a lo largo de todas las vicisitudes de su vida.

---

Howard W. Eves, *Mathematical Circles*, Vol. I, MAA, 2003.